



令和4年9月1日現在	
総世帯数	1,365世帯
総人口	2,429人
男	1,159人
女	1,270人

昭和の飯田町一丁目

飯田町二丁目町会 大村 博

昔の飯田町一丁目は、殆ど商売屋でありそれも自営業であった。八百屋・豆腐屋・魚屋・菓子屋・今川焼き屋・

ラーメン屋・コーヒー屋・喫茶店と二階の雀荘・床屋・自転車屋・靴屋・倉庫屋・酒屋・バー・雑貨屋・薬局・皮膚科・歯科・染め物屋・染料屋・羅紗屋・メリヤス工場・大工さんなど、あらゆる業種があり、活気があふれていた。大体の物が町内の店に間に合っていた。

家も立て込んでいて、現在のように駐車場は無かった気がする。空き家も無かった。当時は店と住まいが一緒で今のよう



昭和33年8月 扉温泉町内遠足

民館への路地でピー玉をしたり、公民館の先の塀を乗り越えて徳竹の竹屋さんの倉庫を通り抜け、小池町へ出たりした思い出がある。この路地の入口と、雀荘へ上るらせん階段だけが当時の面影を残している。

藤森薬局さんの店の中を通り抜け、小林金庫店さんの店の中を通り抜け、小池町の佐原さん所有の空地へよく遊びに行った。「今ではとても考えられない!!」ことである。店の人も何も言わず、それが

当たり前のような今にしてみれば古き良き時代であった。天神祭りが近づくと太鼓の練習があり、子供のいる家を順番に回ってやり、練習が終わったあと、その家の方から

「おやつ」がとも楽しみだった。でも、練習では間違えて叩くと、上級生が太鼓の「ばち」を膝の間に入れて正座をさせたりとか、けっこう厳しかった。そして本番では今のようにカセットテープではなく、大工の佐藤さんが横笛を吹いてくださった。祭りが終わると虚脱感、空しさが残った。

天神に洋食と和食の店が昨年オープン

天神南小池町町会 横山 和明

天神南小池町には昭和・平成の時代に料亭・小料理・スナック・洋食・和食・焼肉・中華等、飲食店が多数ありました。現在我が町の飲食店は5軒になってしまいました。

そのうちの2軒が、鮎幸さんの店舗跡にオープンしたフランス料理の「ビストロサンチーム」さんと、観光荘さんの店舗跡にオープンした和食の「玉膳」さんです。来月天神南小池町で店舗を

オープンしてから1年を迎える両店のオーナー様にお店の紹介をお願いしました。



ビストロサンチーム

昨年10月下旬に新規オープンしました和食ダイニング玉膳です。以前からお料理の仕事に携わり開業の機会を考えていたところ、縁あって、ここ天神で開店する運びとなりました。コロナ禍でのスタートで若干の不安もありましたが、近隣の方々に支えられながら営業しております。

和食中心のメニューで昼は11時30分から、夜は17時30分からです。日曜定休ですが、法事等のご予約をいただいたときは営業します。気楽にお電話をいただければ席を御用意いたします。常日頃ご来店いただきまして、心より感謝申し上げます。

ランチは11時30分から、ディナーは18時からで、定休日は月曜日と木曜日です。地域の方々の憩いの場を目指し、末永くお店をさせていただければと思います。

新型コロナウイルス感染症対策として3密を避けて営業させていただいております。是非、事前のご予約にご協力をお願いいたします。家庭的で気楽なフレンチレストランです。ご来店を心よりお待ちしております。



玉膳

私も何度か利用しましたが2軒ともに良いお店です。第二地区のみなさまのご利用を願っています。

子育て支援事業
ゲンキッズ
「元気Kids」
未就園児の親子対象



第一地区福祉ひろばで今年から標記の事業が毎月開催されている。8月は中庭の木陰にプールをセッとし、水遊びを楽しんだ。慣れないプールでちょっと緊張気味であっ

たが、水を浴びたり、おもちゃやボールで遊んだり、涼しい木陰で楽しいひと時を過ごした。

毎回参加されているお母さんからは「ママ友とお話ができ、楽しみにしている」「他のお子さんと触れ合えるのでとてもよい」ということであった。保健師さんも参加していて、いろいろな悩みの相談もできるので、是非多くのご参加をお待ちしています。

防犯パトロール

町会連合会長 青柳 孝明

第二地区では毎年3回防犯パトロールを行っています。本稿では去る8月に行った上での感想・問題点などを報告致します。

◆第一ブロック

- ・(宮村二・一丁目・北源地・南源地を巡回)
- ・家屋が解体され、駐車場となっている所が目立つ
- ・道路が急に狭くなり、緊急車両が入れない場所がある

◆第二ブロック

- ・(錦・常盤・栄・梅ヶ枝・長沢町を巡回)
- ・某駐車場入り口に段差があ

り、躓き易い

止まれ標識部で白線で止まる車両少ない

夕刻のためか、車両往来多し

ゴミ類散乱少なく綺麗

◆第三ブロック

- ・(飯田町二・一丁目・小池町・向島・天神南小池町を巡回)
- ・道路にゴミ・タバコの吸い殻がなく綺麗
- ・空家がいつの間にか駐車場に。町の風情が失われ寂しい限りである

◆第四ブロック

- ・(中条第一・四・三・二町会を巡回)
- ・巡回の結果、特に問題となる箇所は無かった

※パトロールは全町会長が参加し、4ブロックに分かれて実施しております。

藍絞り染め講習会
バンダナを染めてみませんか

去る7月29日にひろば主催事業として「藍絞り染め講習会」が初めて開催された。講師に地域で講習会を開くなど活躍されている丸山邦江先生をお招きし、14名が参加して藍絞り染めに挑戦した。

はじめに先生より絞り模様の付け方について、実際に染めた実物により説明していただいた。輪ゴムや紐による絞り方によりできる模様や、布を折りたたみ染めない所を挟み込んで幾何学模様にする染め方などを教わり、それぞれが、出来上がりを思いながら作業に取り組んだ。

いよいよ、インジコと呼ばれる青色色素を溶かした溶液に浸す作業に入った。先生が準備してくださった溶液に指示に従って浸し、染まった所で、流水で手早く洗うと黄色がみるみるうちに綺麗な青色に変



完成しました!!

わっていき、ドキドキしながら糸や輪ゴムを解いた。それぞれが予想した模様になったり、偶然に思い描かなかった模様となったりと、出来上がりに皆興奮気味であった。参加者からは「とても楽しく染められました」「出来上がりの想像がつかず難しかった」「先生に流れ作業の準備をしていただいていたのでとてもうまくできました」などの声があつた。

さらに、今後も様々な模様や色に挑戦してみたいので、ぜひ続けて欲しいという声が上がった。また、多くの男性の方にも参加していただきたい。準備してくださった先生やスタッフの皆さんに感謝し、講習会は終了した。

すすき川

今年各地で3年ぶりにイベントが開催されることになり、新潟に住む大学の時代の友より、長岡の花火を見ながら、久しぶりの同級会の誘いが5月にありました。

その後、3回目の新型コロナウィルスワクチンの接種済を条件に行動制限をなくし、自己判断により移動ができるようになりました。

しかし行動する人が増えるにつれ、感染者も全国的に増加し、第二地区でも3年ぶりの盆踊り大会も中止となってしまいました。

そのなか少しためらいはありましたが、信濃川右岸に浮かぶ屋形船での観覧を楽しみに出かけていきました。

広い河川敷に今年はすべて有料観覧席が設けられ開催を待ちわびた多くの人が2時間余り色彩と音の競演を楽しみました。初めて見る正三尺玉の大輪と音の大迫力に度肝を抜かれました。

花火終了後の長岡駅までは道路一面に人が溢れ、駅構内も長蛇の列でした。

その後、長岡市では新型コロナ患者も松本市同様増加したとのことです。(筒井)